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Cuarta Transformación disminuye
históricamente la pobreza; «es el objetivo

principal de cualquier gobierno»: presidente

Inflación anual continúa a la
baja en julio; ingresos

familiares alcanzan para más,
afirma presidente

Mito, que no hay matemáticas
en los libros; hay suficientes:

investigador

Rusia planea aumentar la
previsión de exportación de

grano por más de 55 millones
de toneladas
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INFORME DE GOBIERNO.

La NASA mantiene las fechas
para su siguiente misión a la

Luna
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Los comentarios de Biden sobre China buscan desviar la 
atención de los problemas económicos de EEUU 

Sputnik,12 de agosto
de 2023.-El
presidente de
Estados Unidos, Joe
Biden, afirmó el
jueves 10 de agosto

que la situación económica de China
es una «bomba de tiempo», citando
desafíos aparentes y un crecimiento
supuestamente débil. ¿El sombrío
pronóstico del mandatario está
respaldado por evidencia?
El ejecutivo norteamericano puso en
duda la capacidad de China para
prosperar, luego de decir que el
gigante asiático estaba «en
problemas» durante un discurso en
un evento de recaudación de fondos
políticos para su campaña electoral,
realizado en la ciudad de Park City,
Utah.«China es una bomba de
tiempo. China está en problemas.
China estaba creciendo al 8% anual
(...) y ahora lo hace cerca del 2%»,
dijo Biden, tergiversando los
indicadores de crecimiento de la
nación. «Eso no es bueno, porque
cuando la gente mala tiene
problemas, hace cosas malas».En
realidad, en el segundo trimestre de
2023 la economía china se expandió
un 6,3% interanual, mostrando un
crecimiento aún más rápido que el
4,5% registrado en el primer
trimestre.«La tasa de crecimiento de
China se habrá desacelerado al 6,3%
este año, pero sigue siendo la más
alta entre las principales economías
globales. Y tiene solo un 2% de
inflación», dijo el autor de La trilogía
de China y editor del sitio China
Rising Radio Sinoland, Jeff J.
Brown.«Ningún otro país se le
acerca. Incluso la India, altamente
mediática, prevé un crecimiento del
5,7%, pero con una inflación del
4,8%. ¿Y Estados Unidos? Un
crecimiento del 1,1% y una inflación
del 3%. Estos números exhiben que
los comentarios de Biden son
afirmaciones vacías, un grosero
desvío de la realidad».Como si esto
fuera poco, los problemas
demográficos perjudican
fuertemente a otras naciones, algo
que no sucede en China, argumentó.
«Muchos países desarrollados tienen
problemas de natalidad. Sin
embargo, China, al ser un país
socialista, tiene muchas herramientas

macro y microeconómicas a su
disposición para ayudar a aliviar el
problema», calificó.
«Pekín no está de brazos cruzados.
Se están aprobando numerosas leyes
y reglamentos para incentivar a los
ciudadanos a casarse y tener hijos.
Tomará tiempo, pero sus soluciones
son superiores a las de Occidente,
centradas en dejar entrar a
inmigrantes ilegales en masa para
llenar el vacío», aseveró el experto
en China.La realidad es que, pese a
la jactancia de Biden, la inflación
estadounidense ha vuelto a crecer.
El índice de precios al consumidor
(IPC) de EEUU aumentó un 3,2%
respecto al año anterior en julio y un
3% en junio, según informó el jueves
10 de agosto la Oficina de
Estadísticas Laborales.La prensa
local ha llamado la atención sobre el
hecho de que la inflación aumentó en
julio por primera vez en 13 meses
debido a la suba de las rentas, lo que
sugiere que la batalla para domar los
precios al consumidor no será tan
fácil.Teniendo en cuenta este
contexto, el comentario de la
«bomba de tiempo» de Biden parece
haber tenido como objetivo desviar
la atención de los problemas
económicos internos de Estados
Unidos, como la debacle del techo
de la deuda, la inflación y el colapso
de numerosos bancos en los últimos
meses.
China es la mayor economía del
mundo: importa, exporta, fabrica.
Tiene una deuda nacional
relativamente baja y tiene una
inversión extranjera directa masiva,

además de que invierte mucho a
nivel global. El yuan [moneda oficial
china] se está normalizando en el
comercio internacional», enumero
Brown.
«La economía de China construye y
crea productos. La economía de
EEUU ha sido destrozada por la
globalización, el capitalismo
financiero, debe decenas de billones
de dólares que nunca se devolverán,
su infraestructura se está
deteriorando y tiene graves
problemas sociales en todo el país»,
dijo Brown. «No es difícil predecir
qué país está mejor posicionado
para capear el colapso global que
se avecina».No es la primera vez
que Biden expresa comentarios
despectivos sobre China y su
liderazgo. En junio, el presidente de
EEUU llamó a su homólogo chino,
Xi Jinping, «dictador» y el
Departamento de Estado de su país
dejó en claro que las palabras de
Biden no eran unas de sus habituales
«metidas de pata», sino la opinión
del establishment estadounidense.
Antes de eso, el jefe del ejecutivo
norteamericano se enfureció por el
llamado «escándalo del globo espía
chino», que resultó no ser nada.
Además, Biden ha provocado
repetidamente a Pekín haciendo
declaraciones sobre Taiwán, que es
visto por la República Popular como
su territorio inalienable.
Sorprendentemente, al mismo
tiempo, la secretaria del Tesoro de
EEUU, Janet Yellen, ha enfatizado
repetidamente la importancia de

Continua pág.3
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mantener una relación con China a
pesar de tener desacuerdos sobre
ciertos temas.
«El presidente Biden y yo creemos
que es fundamental mantener la
comunicación... para aclarar las
percepciones erróneas, los errores
de cálculo. Necesitamos trabajar
juntos en la medida de lo posible»,
afirmó la funcionaria durante una
conferencia de prensa en junio en
París.
En julio, Yellen realizó un viaje de
cuatro días a China con el objetivo
de reparar las relaciones, lo que
sugiere que la Administración Biden
ha estado jugando un «juego dual»
con Pekín. Por un lado, Washington
intenta contener el ascenso de China;
por el otro, el liderazgo
estadounidense entiende que las

Los comentarios de Biden sobre China buscan desviar
la atención de los problemas económicos de EEUU…
Continuación pág.2

economías estadounidense y china
todavía están entrelazadas.
«Comenzando con el ‘Giro a Asia’
de Barack Obama y Hillary Clinton
en 2012, ha habido cada vez menos
‘equilibrio’ en la política de EEUU y
más confrontación abierta hacia todo
lo chino. Si bien no es tan extrema
como las sanciones de Occidente
contra Rusia, la guerra contra China
del Tío Sam muestra la misma
desesperación», apuntó.
«En ambos casos, Occidente está
perdiendo su hegemonía colonial-
imperial unipolar de 500 años en
todo el planeta. China y Rusia son
simplemente demasiado grandes,
poderosos, ricos y complementarios
como aliados para que Occidente
pueda enfrentarlos», concluyó
Brown.

Tren Maya impulsa rescate arqueológico
sin precedentes: INAH

2023: Año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo
10 de agosto de 2023.-El Tren
Maya ha dado lugar a la mayor
investigación arqueológica que se
haya llevado a cabo en el área maya
mesoamericana en México, afirmó
el director general del Instituto
Nacional de Antropología e
Historia, Diego Prieto Hernández.
En conferencia de prensa matutina
con el presidente Andrés Manuel
López Obrador, el funcionario
puntualizó los avances de los
trabajos de salvamento
arqueológico para registrar y
preservar objetos y vestigios
arqueológicos hallados desde el
inicio de la construcción de mil 554
kilómetros de vía del proyecto
estratégico en el sureste del país.

Además, indicó, se realiza
investigación planificada y
sistemática en 27 sitios a través del
Programa de Mejoramiento de
Zonas Arqueológicas (Promeza).
Al 10 de agosto, el INAH reporta
la recuperación de información y
materiales correspondientes a 53
mil 649 estructuras arqueológicas y
muebles; un millón 219 mil 464
fragmentos de cerámica y mil 925
bienes muebles (metates, figurillas,
objetos de piedra y distintos
elementos de la vida cotidiana y
ritual de los grupos que se asentaron
en el territorio) recuperados; 853
vajillas en proceso de restauración
con elementos pictográficos y glifos;
646 enterramientos humanos y 2

mil 252 rasgos naturales asociados
a la presencia de grupos humanos
constituidos por grutas, cenotes,
cuevas inundadas y otros elementos
del paisaje.En todos los tramos de
la ruta, del 1 al 7, la obra del Tren
Maya cuenta con el visto bueno del
INAH para continuar los trabajos.
El titular del INAH informó que la
oficina de la nueva empresa

Mexicana de Aviación tendrá su
sede en la Ex Hacienda de Santa
Lucía, en el Estado de México,
que el Instituto a su cargo
pr o t eg ió ,  r e s g u a r d ó  y
restauró.
«Es un monumento histórico
de gran valía que habla del
desarrollo de esta parte del
Valle de México», apuntó.

Inflación anual continúa a la baja en julio;
ingresos familiares alcanzan para más,

afirma presidente

2023: Año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo

09 de agosto de 2023.-»Tenemos
una muy buena noticia: sigue bajando
la inflación, esto repercute mucho en
favor de la economía popular, la
economía de las familias porque el
ingreso alcanza para más», resaltó el
presidente Andrés Manuel López
Obrador.
La inflación general anual bajó a
4.79 por ciento durante julio, de
acuerdo con el informe del Índice
Nacional de Precios al Consumidor,
publicado este miércoles por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI).En conferencia
de prensa matutina recordó que el
Gobierno de la Cuarta
Transformación impulsa el aumento
de los salarios de las y los
trabajadores en beneficio de las
familias. Por ejemplo, el salario
mínimo ha incrementado en términos
reales cerca del 100 por ciento, a
diferencia del periodo neoliberal que
frenó su incremento.
«Mantuvieron por más de 30 años
congelados los salarios, al grado de
que el salario en México llegó a ser
de los más bajos del mundo. Bueno,
era mayor el salario en Guatemala,
en Honduras, en El Salvador que en
México. (…) Ahora se aumentó el
salario como nunca, algo que no
pasaba en 40 años», afirmó.

La federación mantiene el
compromiso de no aumentar
impuestos ni los precios de los
combustibles. De diciembre de 2018
a la fecha, la gasolina magna ha
bajado 7.2 por ciento en promedio
anual, explicó.
El jefe del Ejecutivo destacó que el
peso mexicano es la moneda que
más se ha apreciado en el mundo
con relación al dólar, 17.8 por ciento
más desde el inicio de la Cuarta
Transformación.Estos hechos, junto
con las políticas del gobierno federal
de atención al pueblo a través de los
Programas para el Bienestar, dan a
México estabilidad económica y
financiera.«Vamos avanzando.
Afortunadamente la mayoría del
pueblo de México está apoyando la
transformación, no quieren que se
dé marcha atrás. Quieren que se siga
atendiendo a todos, escuchando a
todos, respetando a todos, pero que
se le siga dando preferencia a la
gente humilde, a la gente pobre. El
pueblo de México es muy fraterno,
de buen corazón, entonces quieren
eso: que se siga ayudando a los
adultos mayores, a las personas con
discapacidad, a estudiantes de
familias pobres, que se siga ayudando
a los campesinos, a los indígenas»,
aseveró.



Miércoles 15 de Enero de 2013Domingo 21 de Abril de 2019Semana  del  07 al 13 de agosto  de  2023

4 POLÍTICA
Presentan nueva aerolínea del Estado,

Mexicana de Aviación; será accesible y con
altos estándares de seguridad

2023: Año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo
10 de agosto de 2023.-El Gobierno
de México, a través de la Secretaría
de la Defensa Nacional, crea la nueva
Aerolínea del Estado Mexicano S.A.
de C.V., con el propósito de
incrementar la conectividad y la
cobertura de los servicios aéreos en
el país a través del transporte de
pasajeros, carga y correo, lo que
representará otro motor de
crecimiento y desarrollo para el país.
Los asientos serán de una sola clase,
por lo que su costo estará al alcance
de todas y todos. En promedio y de
conformidad con el mercado, se
calcula 18 a 20 por ciento menor el
costo de los boletos, precisó el titular
de la Sedena, Luis Cresencio
Sandoval González, en conferencia
de prensa matutina con el presidente
Andrés Manuel López Obrador.La
reducción del precio se debe al
aprovechamiento de la
infraestructura pública que consolida
el Gobierno de México, como el
Aeropuerto Internacional Felipe
Ángeles (AIFA) —base principal
de la nueva aerolínea— y del
Aeropuerto Internacional Felipe
Carrillo Puerto en Tulum, Quintana
Roo, que fungirá como base
secundaria, explicó.
Del AIFA están considerados 20
destinos: Cancún, Monterrey,
Guadalajara, Tijuana, Campeche,
Chetumal, Mérida, Puerto Vallarta,
Ixtapa-Zihuatanejo, Cozumel, Los
Cabos, Hermosillo, Ciudad Juárez,
Villahermosa, Huatulco, Oaxaca,
Acapulco, Mazatlán, La Paz y León.
De manera simultánea, el gobierno
federal impulsa el fortalecimiento de
la infraestructura aeroportuaria de

Apodaca, Tulum, Ciudad Ixtepec,
Ciudad Victoria, Nuevo Laredo,
Ciudad del Carmen, Ciudad
Obregón, Loreto, Palenque,
Nogales, Puebla, Tamuín, Uruapan,
Matamoros, Colima y Guaymas.
La venta de pasajes comenzará a
partir de septiembre. La Sedena, en
acompañamiento de la reconocida
empresa Boeing, crea infraestructura
tecnológica que facilitará la compra
de vuelos con capacidad para 180
personas.
La nueva Mexicana de Aviación
brindará servicio de transporte aéreo
con altos estándares de seguridad,
confianza y calidad, enfatizó el
secretario.
«Se garantiza la puntualidad y
servicios de calidad,
permitiendo desarrollar
movilidad entre las diversas
entidades federativas y la
activación económica del país»,
remarcó.
En relación con la flota aérea,
planteó que inicialmente la Sedena
arrendará diez aviones Boeing 737-
800 de nueva generación, de los
cuales tres serán entregados el 30
septiembre y los siete restantes, el
próximo 30 de octubre.
El diseño de las aeronaves tendrá
los colores verde, blanco y rojo,
símbolos de identidad nacional;
llevarán el nombre de la nueva
empresa pública, Mexicana de
Aviación, constituida formalmente
el 16 de junio de 2023 y que se
adquiere tras el histórico acuerdo de
justicia entre el Gobierno de México
y trabajadores, quienes resultaron
afectados en 2010 por los manejos

de corrupción de gobiernos
anteriores.
Cada aeronave arrendada incluirá
tripulaciones debidamente
capacitadas y certificadas, todos
de nacionalidad mexicana. De
acuerdo con la normatividad
vigente en materia aeronáutica,
serán integradas por un piloto, un
copiloto y cuatro sobrecargos.
El 1° de mayo de 2023 se designó
director a un general de la Fuerza
Aérea Mexicana con amplia
experiencia en el manejo y
administración de operaciones
aéreas. Las oficinas centrales de la
Aerolínea del Estado Mexicano se
ubicarán en la Ex Hacienda de
Santa Lucía, Estado de México,
por su cercanía al AIFA.
Esta empresa ya contribuye en la
generación de puestos de trabajo
al crear 209 empleos directos en
su primera etapa; se prevé emplear
a un total de 745 personas.
En tanto, la compañía Boeing
colabora en la obtención del
certificado de operador aéreo y la
implementación de elementos para
iniciar operaciones.
La inversión inicial es de 4 mil
millones de pesos. Abarca renta
de los aviones, el mantenimiento,
el combustible, la renta de
inmuebles de destino, el equipo de
apoyo en tierra y el equipamiento
de la empresa, puntualizó el
secretario Sandoval González.

Con base en la cuarta misión de la
Fuerza Aérea Mexicana, refrendó
el compromiso de la Sedena de
seguir realizando acciones cívicas
y obras sociales que tiendan al
progreso de México.
El presidente López Obrador
indicó que esta compañía no tiene
afán de lucro y no se privatizará,
como sucedía en el periodo
neoliberal. «Hay algo muy
importante que es oportuno
subrayar: todas las obras que
hemos hecho en este gobierno se
han hecho con presupuesto público
y son de la nación».
«Va a llegar la línea aérea a un
punto de equilibrio; vamos a
tener que invertir como lo
estamos haciendo —que no es
gasto, es inversión— y va a
llegar el momento que van a
ser autosuficientes todas estas
empresas», detalló.
Ante representantes de medios
de comunicación, dio a conocer
que el Gobierno de la Cuarta
Transformación suma cerca de un
billón 500 mil millones de pesos
en empresas públicas nuevas,
como las refinerías Dos Bocas y
Deer Park;  el  AIFA, el
Aeropuerto de Tulum y el Tren
Maya.
«El gobierno tiene que ser para
servir al pueblo, no para ser un
comité al servicio de una
minoría», aseveró.

Sitios sagrados de pueblos indígenas de
Jalisco, Nayarit, Durango, San Luis Potosí
y Zacatecas estarán protegidos por decreto

presidencial

2023: Año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo
09 de agosto de 2023.-En el Día
Internacional de los Pueblos
Indígenas, el presidente Andrés

Manuel López Obrador firmó el
decreto por el que se reconocen,

Continua pág.5
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protegen, preservan y salvaguardan
los lugares y sitios sagrados, así
como las rutas de peregrinación, de
los pueblos huichol, cora, tepehuano
y mexicanero de Jalisco, Nayarit,
Durango, San Luis Potosí y
Zacatecas.
«Con la firma de este decreto damos
atención a una demanda histórica
de estos pueblos y reafirmamos
nuestra convicción de que la
transformación de México no sólo
es de carácter material sino que
tiene una dimensión profundamente
espiritual; es nuestro legado y es
nuestro aporte al devenir histórico»,
afirmó.
En conferencia de prensa matutina,
el mandatario detalló que los sitios
reconocidos en el documento son:
Isla del Rey, en San Blas, Nayarit;
Isla de los Alacranes, en Chapala,
Jalisco; Cerro Gordo, en la
comunidad de San Bernardino de
Milpillas, Durango; Wirikuta en
Catorce, San Luis Potosí y la
comunidad de Santa Catarina

Sitios sagrados de pueblos indígenas de Jalisco, Nayarit,
Durango, San Luis Potosí y Zacatecas estarán protegidos
por decreto presidencial… Continuación pág.4

Cuexcomatitlán en Mezquitic,
Jalisco.
«He instruido a todos los servidores
públicos para que den cumplimiento
efectivo a este decreto y pongan alto
a todas las agresiones, invasiones a
sus tierras y lugares sagrados»,
añadió.
Se trata, dijo, de la raíz de los planes
de justicia que impulsa el Gobierno
de la Cuarta Transformación con el
objetivo de responder a históricas
necesidades de las comunidades
indígenas tras décadas de abandono
en el periodo neoliberal.
Además, con la firma del decreto
cumple el compromiso que hizo a las
autoridades tradicionales de Santa
Catarina, en Jalisco, el 10 de
septiembre de 2022.
«Por una cuestión de principios, mi
gobierno ha tomado la decisión de
reconocer y proteger las culturas y
valores espirituales de nuestros
pueblos, que son el corazón del
México profundo y la verdad más
íntima de nuestra patria», expresó.

Cuarta Transformación disminuye
históricamente la pobreza; «es el objetivo

principal de cualquier gobierno»:
presidente

2023: Año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo

11 de agosto de 2023.-El presidente
Andrés Manuel López Obrador
destacó los resultados del análisis
sobre la medición multidimensional
de la pobreza a nivel nacional 2022,
presentados ayer por el Consejo
Nacional de Evaluación de la Política
de Desarrollo Social (CONEVAL);

refieren la disminución histórica de
ese fenómeno y de la desigualdad
social desde el inicio de la Cuarta
Transformación, lo que demuestra la
efectividad de la estrategia del
Gobierno de México bajo la premisa:
«por el bien de todos, primero los
pobres».

«Hay menos pobreza y menos
desigualdad en nuestro país, esto
es un gran logro. Creo que ese es
el objetivo principal de cualquier
gobierno, lograr la justicia y la
felicidad del pueblo y por eso
estoy muy contento. (…) Esto no
nos lo van a poder quitar, esta
alegría que nos produce el que
haya menos pobres en nuestro
país, eso sí me llena de orgullo»,
expresó.
El mandatario sostuvo que políticas
que priorizan al pueblo, como los
Programas para el Bienestar, y
protegen la economía popular,
fortalecen los recursos de las familias.
La publicación del CONEVAL, «es
una muy buena noticia que se
complementa con la información que
dio a conocer el INEGI sobre los
ingresos de las familias mexicanas,
de cómo han ido mejorando los
ingresos, en especial para la gente
pobre», apuntó en conferencia
matutina.
De 2020 a 2022, la población en
situación de pobreza pasó de 55.7
millones de personas a 46.8, lo que
representa una reducción de 8.9
millones, de acuerdo con cifras del
Consejo Nacional de Evaluación de
la Política de Desarrollo Social.
En porcentaje, este estrato social se
ubicó en 36.3. En comparación con
sexenios anteriores, la disminución
es de 6.9 por ciento respecto al

gobierno de Enrique Peña Nieto
(43.2 por ciento); de 9.8 por ciento
en la administración de Felipe
Calderón (46.1 por ciento) y de
10.7 por ciento en la gestión de
Vicente Fox (47 por ciento).
Simultáneamente se cierra la brecha
salarial entre los más ricos y los más
pobres: en 2010 —año
correspondiente al sexenio de
Calderón—, los más acaudalados
llegaron a ganar 35.6 veces más que
la población vulnerable; en 2022 se
redujo a 15 veces, refirió el jefe del
Ejecutivo.
Indicó que la próxima publicación
sobre 2024, último año de este
sexenio, posiblemente tendrá
mejores resultados a favor de la
gente.
Las cifras de carencia alimentaria
arrojaron resultados positivos en
el país, al pasar de 57.8 por ciento
a 66.1 por ciento de personas que
tienen garantizado el acceso a una
alimentación nutritiva y de calidad.
«También en alimentación, que eso
me llena de satisfacción, hay menos
hambre, así como baja la pobreza,
ahora la gente tiene más alimentos
que antes, pero considerablemente
más», aseguró.
«Si lo llevamos a atrás, el
incremento es notorio, casi
20  por  c iento de  más
seguridad a l imentaria» ,
puntualizó.
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JOSÉ LUIS TÉLLEZ MARÍN RINDE SU SEGUNDO INFORME DE

GOBIERNO.

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 13
de agosto de 2023.- En
cumplimiento a lo establecido en el
artículo 123 de la Constitución
Política del Estado Libre y Soberano
de Michoacán de Ocampo,
numerales 40 inciso a) fracción
décimo segunda y 64 fracción sexta
de la Ley Orgánica del Estado, el
presidente Constitucional de
Municipio de Hidalgo, Lic. José Luis
Téllez Marín, en Sesión Solemne de
Cabildo compareció ante el pleno
del Ayuntamiento y la ciudadanía,
donde rindió su Segundo Informe de
Gobierno, dando cuentas de los
objetivos y acciones plasmadas en el
Plan Municipal de Desarrollo.
En el evento que se llevó a cabo en
el Salón presidentes como recinto
oficial, dijo que puede mirarlos con
la frente en alto, con la seguridad de
haber implementado y apoyado todas
las acciones que benefician a los
hidalguenses, olvidando o relegando
siempre actitudes y pensamientos
partidistas, de grupo o sectarios.
Dijo que, una de las mayores
características de este gobierno ha
sido la cercanía con la ciudadanía,
por lo que no ha transcurrido un solo
día sin que se atienda y procuren las
necesidades más apremiantes de la
sociedad, porque deben estar
seguros que ninguna decisión ha sido
tomada de manera arbitraria, pues
ha procurado escuchar y atenderlos
en todo momento, sin escatimar
tiempos y recursos, poniendo
siempre como estandarte los
principios de honestidad, igualdad y
transparencia en busca del beneficio
social.
Agregó que siguiendo aquella
expresión del pueblo sabio: «hechos

y no palabras», hoy, dijo,» puedo
decirles a todos ustedes que en mi
administración se han privilegiado
las acciones concretas frente a la
retórica sin contenido»; Se ha
retomado la naturaleza y el alcance
propio del significado de ser
mandatario, es decir, quien recibe y
ejecuta instrucciones, en el caso, la
voz de nuestro propio pueblo, su
sentir, sus inquietudes, sus
inconformidades y sus aspiraciones.
Dijo estar consciente que falta mucho
por hacer, entendidos que la función
y responsabilidades de un
gobernante siempre son perfectibles
e inalcanzables, sin embargo, repitió,
me siento sumamente orgulloso de
los logros alcanzados;  Un servidor
y mi equipo, nos propusimos ser
sensibles a todas las voces, sin
distinción de clases sociales,
privilegiando el contacto directo y
permanente, alejándonos de aquellas
políticas practicadas desde la
comodidad de escritorios y oficinas,
por el contrario, nos hemos acercado
a la población, estrechando los lazos
de la interlocución, de manera franca
y abierta.
Comentó que, sin vanaglorias ni
medias tintas, cada acción
emprendida se ha visto reflejada
inconcusamente en un mejor estado
para todos, destacando aquellas que
atienden y protegen a los sectores
más vulnerables o con mayor grado
de marginación.
Indicó que, con la experiencia de
cinco años de gobierno, con el
conocimiento pleno de las
necesidades de cada uno de los
sectores de la sociedad, su sentir, y
los recursos como el presupuesto
municipal, pudo con firmeza

comprometerse con todos los
habitantes que, durante el siguiente
y último año de su mandato,
perseverará en la consecución de
mayores y mejores niveles, en
especial, aquellos de seguridad
pública, desarrollo social, cultural y
económico, aplicando y respetando
los principios básicos que nuestra
constitución, leyes y reglamentos
nos imponen a todos los servidores
o mandatarios públicos.
Por lo que ve al tema de seguridad,
es innegable que es uno de los que
más nos preocupa a todos los
mexicanos, ya que la delincuencia
en sus diferentes modalidades ha
minado los estándares de paz y
tranquilidad en todos los ámbitos de
la vida social y económica; ante
tales circunstancias, han confluido
diversos factores, que van desde la
carencia de valores cívicos,
adicciones, desigualdad, y el
detrimento en el tejido social: En ese
tenor, dijo, quiero que tengan la
certeza que día a día deposito toda
mi voluntad y empeño para que este
gobierno siga siendo honesto,
respetuoso de la ley y, por supuesto,
enemigo de la corrupción.
El Mandatario Municipal, habló de
cada una de las acciones y obras
realizadas en este segundo año de
actividades de la administración
2021-2024, divididas en ejes como:
Tierra Segura, Tierra que Construye,

Gobierno Honesto y Bien
Administrado, Tierra Sustentable y
Sostenible, Tierra de Bienestar e
Incluyente, dando cifras e
inversiones, así como el número de
ciudadanos beneficiados, recalcando
las obras que se realizaron a lo largo
de este año cumpliendo la meta de
una obra por cada 48 horas, como
drenajes, pavimentaciones,
construcción de caminos,
electrificaciones, lines de conducción
de agua potable, infraestructura
educativa, mejoramiento de vivienda
etc.
En esta sesión de acuerdo a la Ley,
se concedió el uso de la palabra a
los Regidores que previamente
habían sido designados para dicho
fin, dándole el uso de la voz por 3
minutos a la LHF Elvira del Pilar
Guzmán Muñoz, Regidora del PAN;
C. José Luis Berthely Mora,
Regidor del Partido Movimiento
Ciudadano; C. Marx Trejo Trejo,
Regidor del Partido Verde
Ecologista de México; Lic. Maricela
del Carmen Bernal García, Regidora
del Partido Revolucionario
Institucional; C. Rosa Isela Merlos
Quintero, Regidora del Partido
Morena; y la Dra. Martha Elva Solís
Durán, Regidora del Partido del
Trabajo.
Finalmente, el edil Municipal,
clausuró oficialmente los trabajos
de esta Sesión Pública solemne.
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La salud, el tema principal para el tercer
periodo legislativo: PES

Morelia, Michoacán a 8 de
agosto de 2023.- La diputada del
Partido Encuentro Solidario
(PES), Luz María García pidió a
las diputadas y diputados de la 75
Legislatura del Congreso del
Estado, poner como tema
prioritario en el siguiente
periodo legislativo, la mejora del
sistema de salud estatal y
asegurar la atención de
enfermedades como la diabetes,
hipertensión, enfermedades
mentales y adicciones, ya que
estos son los principales
padecimientos detectados en la
población más vulnerable.
La congresista, refirió que de
acuerdo a la Secretaría de Salud
de Michoacán (SSM)
actualmente se reportan más 12
mil 860 personas con
hipertensión y 11 mil 972 casos
con diabetes, lo cual limita sus
capacidades físicas y va en
detrimento del bienestar
emocional y económico de sus
familias.
«Como diputados tenemos que
contribuir a optimizar el sistema
de salud para que haya más
centros de atención médica e
infraestructura, que se garantice
el abasto de medicamentos y se
contrate a personal médico
capacitado y dar seguimiento a
estas enfermedades o focos
rojos para mantenerlas
controladas».

Luz García, llamó al Congreso
del Estado tomar en cuenta a
las personas con
enfermedades mentales y a
enfermos con adicciones.
«Yo seguiré insistiendo en
prevenir, detectar y atender
las enfermedades mentales,
las cuales son silenciosas pero
que conllevan diversas
problemáticas. El mismo caso
con las adicciones, ya que no
existe un programa o ente
gubernamental capaz de
atender en alto número de
casos con problemas de
consumo de sustancias»,
estableció.
La diputada pesista, aseguró
que desde la Comisión de
Salud y Asistencia Social,
impulsará las iniciativas que
vayan a favor de la salud
pública, ya que se necesitan
más acciones u
ordenamientos jurídicos que
atiendan las necesidades en
materia de salud de los
michoacanos.
La Coordinadora del Grupo
Parlamentario del PES, fue
clara al asegurar que los
michoacanos merecen un
trato digno, con
instalaciones adecuadas,
medicamentos disponibles,
médicos y enfermeros
empáticos y una atención
eficaz y respetuosa.

MUNICIPIOS
Funcionarios Estatales Y Municipales, Así

Como Empresas Y Sociedad Civil,
Reforestaron El Predio Rancho Viejo Del

Fomento Turístico De Michoacán.

*Se plantaron 1,300 arbolitos en una
superficie de 3 hectáreas.
Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 11
de agosto de 2023.- Con el fin de
conservar y cuidar los bosques del
municipio, funcionarios Estatales y
Municipales, así como empresas y
sociedad civil, participaron en la
reforestación del predio denominado
Rancho Viejo del Fomento Turístico
de Michoacán ubicado en la Zona de
los Azufres, donde se plantaron más
de 1700 arbolitos de la especie de
pino en un área de 3 hectáreas,
fomentando así entre la población el
buen hábito de cuidar el medio
ambiente.
En su intervención, la Lic. Edith
Macías, directora General de
Fomento Turístico de Michoacán
(FOTUMICH), manifestó que esta
es la tercera reforestación que se
realiza en los últimos años en el predio
Rancho Viejo, con el fin de mejorar y
conservar los recursos naturales de
nuestros bosques; Agradeció la
participación de las diferentes
dependencias del estado y el municipio
que participan en esta tarea tan
importante como es la reforestación,
especialmente al personal de la
Comisión Federal de Electricidad que
año con año contribuyen a la
conservación de los bosques.
Agregó que dicha dependencia
(C.F.E.), cada año organizan y realizan
jornadas intensas de reforestación,
prueba de ello la plantación en este
año de 1300 arbolitos en esta zona de
los Azufres que es un paraíso que
debemos cuidar.
La Dra. Marx Aguirre Subsecretaria
de Agricultura y Desarrollo Rural, en
representación del Gobernador de
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla,
dijo que, como funcionarios públicos,
la reforestación se tiene que multiplicar

en todos los aspectos de la vida; Una
reforestación implica el compromiso
individual de cada una de las personas,
en cambiar nuestra forma de vivir y
de pensar que es tarea de todos el
proteger y cuidar nuestro medio
ambiente.
Es deber de todos multiplicar este
mensaje con nuestras familias desde
donde estemos, porque es parte de
nuestra responsabilidad como
ciudadanos conservar nuestro
planeta.
Dijo que el gobierno de Alfredo
Ramírez Bedolla, está llevando
políticas y acciones de
sustentabilidades reales en los
bosques michoacanos; agradeció la
participación de todas las
dependencias, empresas y sociedad
civil que hoy participan en esta
reforestación y que en años próximos
regresen y vean los frutos del esfuerzo
que se hizo en conjunto.
A este evento, estuvieron presentes,
la Bióloga Ana Sacramento López
Subdirectora de la comisión de
Cuencas, en representación del
Maestro Roberto Arias Reyes,
Coordinador General de SEAC, el
Ing. Rosendo Antonio Caro Gómez,
Director General, el Ing. Rosendo
Antonio Caro Gómez, Director
General de la Comisión Forestal de
Michoacán, Biólogo, Daniel Díaz
Rodríguez, director de Ordenamiento
y sustentabilidad del Patrimonio de la
Secretaria del Medio Ambiente, Ing.
Roberto Vanegas Martínez,
Delegado de Turismo en
representación del Maestro, Roberto
Monrroy García, Secretario de
Turismo y el Regidor Carlos Patiño
Peña, en representación del
Presidente Municipal, José Luis Téllez
Marín. Personal de C.F.E., Secretaria
del Medio Ambiente, entre otros.
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Mito, que no hay matemáticas en los
libros; hay suficientes: investigador

El docente michoacano Luis Armería participó en la
creación de los ejemplares.

Morelia, Michoacán, 11 de agosto
de 2023.- Contrario a lo que
señalan personas que desconocen
el contenido de los nuevos libros
de texto, sí hay matemáticas en los
ejemplares, y además la forma en
que están incluidas es mejor para
la aplicación práctica de esta
disciplina en la vida cotidiana de
las y los niños, afirmó el investigar
Luis Armería Zavala, docente
michoacano que participó en la
creación de los materiales.
«Aquello de que desaparecieron
las matemáticas es un mito, las
matemáticas ahí están, como es su
propósito se utilizan para resolver
problemas de la vida cotidiana»,
expresó el también integrante de la
Dirección de Proyectos de
Investigación e Innovación en la
Secretaría de Educación del Estado
(SEE).
El investigador que participó en la
convocatoria federal y fue elegido
para ser uno de los creadores de

los libros, explicó que hoy las
matemáticas se integran con
diferentes teorías y modelos
educativos, como el de resolución
de problemas, aprendizaje
situado, aprendizaje por
descubrimiento, entre otros.
Ejemplificó con el proyecto que él
propuso donde los niños trabajan
en hacer un presupuesto para
calcular los gastos semanales para
alimentar a una familia, investigan
qué consumen en su casa, y cuáles
son las características de una buena
alimentación.
Por su parte, la secretaria de
Educación en Michoacán,
Gabriela Molina Aguilar, hizo un
llamado a seguir conociendo los
libros, así como el modelo de la
Nueva Escuela Mexicana, que
revaloriza el papel del docente,
quien tendrá en los libros
herramientas para una educación
humanista que transforme el
entorno social.

Michoacán se suma al acuerdo nacional
para la entrega de libros en CONAEDU

 Es claro que no hay impedimento legal: Gabriela
Molina.

 Respaldo a la SEP como rectora de la educación.
 La creación y entrega se fundamenta en el

artículo 3° constitucional.
Pachuca, Hidalgo, 10 de agosto de
2023.- Michoacán votó a favor del
acuerdo nacional que, con
fundamento en el artículo 3° y por el

interés superior de niñas, niños y
adolescentes, respalda que los libros
de texto gratuito se encuentren en
todas las escuelas del país el 28 de

agosto, en el inicio del ciclo escolar
2023-2024, informó la secretaria de
Educación en el estado, Gabriela
Molina Aguilar.
Los secretarios de Educación de
diferentes estados acudieron este
jueves a la LVIII Sesión Ordinaria
del Consejo Nacional de Autoridades
Educativas (CONAEDU), donde
expusieron que en ningún momento
se está violentando la ley con la
entrega de los ejemplares, y
establecieron el acuerdo nacional a
favor de la nueva familia de libros de
texto gratuitos.
Junto a la titular de la Secretaría de
Educación Pública (SEP), Leticia
Ramírez Amaya, la jefa del sector
educativo en Michoacán externó su
postura a favor del nuevo modelo y
sus libros, mismos que impulsan una
educación humanista, inclusiva y que
fomenta el pensamiento crítico.
Asimismo, compartió el respaldo que

el estado y más entidades dieron en
el encuentro a Leticia Ramírez como
rectora de la educación en el país.
Destacó la importancia de hacer
efectivo el derecho a la educación
que establece el artículo 3°
Constitucional, y enfatizó que para
el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, es una prioridad que las
niñas y los niños de Michoacán
tengan garantizado este derecho, por
lo que reiteró que no existe
impedimento legal para la entrega de
los libros.
Gabriela Molina hizo un llamado a
que vayamos a los libros, los
conozcamos y en comunidad los
usemos a favor de una educación
que abonará a la transformación del
país. A la reunión acudió la
subsecretaria de Educación Básica
de Michoacán, Carmen Escobedo,
y la coordinadora de Planeación
Educativa, Patricia Flores.
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Nueva planta flotante de licuefacción de gas
en Golfo de México iniciará operaciones en

septiembre

AFP 2023 / OMAR TORRES

Sputnik,09 de agosto de 2023.-La
planta flotante de licuefacción de
gas natural en el norte del Golfo de
México, que es impulsada por la
empresa estadounidense New
Fortress Energy, comenzará sus
operaciones en septiembre, anunció
la compañía.
De acuerdo con el diario mexicano
El Economista, la compañía planea
iniciar la venta de cargamentos en
octubre de este año. Esto
representará la primera producción
nacional de gas superenfriado.
Al respecto, el presidente de
México, Andrés Manuel López
Obrador, anunció que la planta
flotante de licuefacción de gas natural
en el norte del Golfo de México ya
cuenta con su primera plataforma.
Se prevé que se realicen otras dos,
que estarán ubicadas en las costas
de Veracruz.
Esto «va a permitir que no falte el
gas en México, pero también que
podamos exportar el excedente de
México y Texas porque las
instalaciones se alimentan de ductos
marinos que vienen de ese estado
[de EEUU] y de Pemex», apuntó en
su conferencia de prensa.
Además, el mandatario mexicano
refrendó que estas acciones también
forman parte de os acuerdos con el
presidente de Alemania, Frank-
Walter Steinmeier, para que la nación
europea se abastezca de gas en el
Golfo de México.
«Vamos avanzando y en el Pacífico
estamos haciendo lo mismo en
materia de hidrocarburos», añadió.
La planta flotante de gas natural
licuado en Altamira se realiza en

conjunto con la Comisión Federal
de Electricidad (CFE) y tiene como
fin comercializar el hidrocarburo en
Europa, donde será regasificado.
En mayo pasado, la Comisión
Reguladora de Energía (CRE) dio a
la empresa estadounidense New
Fortress Energy los permisos para
instalar las plantas de licuefacción de
gas natural. Un mes después, la
Secretaría de Energía (Sener)
mexicana concedió a la compañía la
licencia para exportar este tipo de
productos.
La autorización de Sener, que vence
en abril de 2028, permitirá que se
exporten más de 7.8 millones de
toneladas métricas de gas, de
acuerdo con el sitio Expansión.
sta clase de proyectos han sido
fuertemente impulsados en el sexenio
actual. Por ejemplo, en julio pasado,
López Obrador expuso a detalle la
construcción de un gasoducto y una
planta de licuefacción en Puerto
Libertad, en Sonora, al norte del
país.
«El programa en Sonora contempló
iniciar el proyecto de construcción
de un gasoducto y una planta de
licuefacción en Puerto Libertad. Es
una inversión de una empresa de
Estados Unidos —Mexico Pacific
Limited—en sociedad con la
Comisión Federal de Electricidad
(CFE)», dijo el 17 de julio.
Concluyó que la inversión para
ambos proyectos es de alrededor de
13.000 millones de dólares y con
ellos, según cifras del Gobierno
federal, se prevé crear alrededor de
13.000 empleos directos y
aproximadamente 20.000 indirectos.

«Acuerdo histórico»: Gobierno de México
anuncia la compra de la marca de

Mexicana de Aviación
La Administración de Andrés Manuel López Obrador
logró un convenio con más de 7.000 trabajadores y
jubilados de la compañía.

Imagen ilustrativa, Alexandre Meneghini / AP

RT, 10 de agosto de 2023.-La
secretaria de Gobernación de
México, Luisa María Alcalde,
anunció este jueves que el
Gobierno logró cerrar el acuerdo
para comprar por 815 millones de
pesos (48 millones de dólares) la
marca de la aerolínea Mexicana de
Aviación, la cual se declaró en
quiebra en 2010.
«Estamos muy contentos porque
se ha logrado la solución a un viejo
problema que parecía imposible.
Hoy se alcanza un acuerdo
histórico», explicó la funcionaria
durante la conferencia de prensa
del presidente Andrés Manuel
López Obrador.
También precisó que los 7.407
trabajadores y trabajadoras de la
empresa, entre los que se incluyen
pilotos, sobrcargos, personal de
tierra y jubilados, concertaron la
venta de las marcas de Mexicana
de Aviación al Gobierno de México,
lo que permitirá que retome su
actividad comercial.
«Mexicana era una compañía del
Estado mexicano que operaba con
una de las flotas más modernas del
mundo y con personal altamente
calificado y comprometido», dijo al
recordar la historia de la empresa
que en 2005 fue privatizada por el
Gobierno de Vicente Fox, que la
vendió al Grupo Posadas.
«En cinco años lograron desmantelar
y llevar a la quiebra a la que fuera la
aerolínea más importante de
México», señaló.

Alcalde explicó que en agosto de
2010 se suspendió la venta de
boletos y el 28 de agosto de ese
año se cancelaron definitivamente
las operaciones, debido a diferentes
deudas que dejaron en el desamparo
a más de 8.500 trabajadores que
han luchado durante 13 años para
recuperar aunque sea una parte de
las indemnizaciones a las que tienen
derecho.
Desde el inicio de esta
administración, añadió, el Gobierno
los escuchó y el presidente propuso
comprar las marcas de Mexicana
de Aviación, lo que finalmente se
concretó la víspera, luego de que se
realizara un avalúo que fijó una cifra
de 815 millones de pesos que, a
partir del próximo martes, serán
repartidos entre los trabajadores.

Planes
Luego del anuncio, el secretario
general de la Asociación Sindical de
Pilotos Aviadores de México, José
Humberto Gual, le agradeció al
presidente por este «acto de justicia
social» y lo designó de manera
simbólica como «el primer piloto
nuevo» de la empresa.
Por otra parte, Fausto Guerrero Díaz,
presidente de la Asociación de
Jubilados, Trabajadores y
Extrabajadores de la Aviación
Mexicana, recordó que, a diferencia
de López Obrador, los
expresidentes Felipe Calderón y
Enrique Peña Nieto jamás los
apoyaron.
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¿Por qué el veto de EEUU a la inversión en la industria tecnológica china no frenará su

desarrollo?

AP Photo / Andy Wong

Sputnik,12 de agosto de 2023.-
Washington restringió las
inversiones estadounidenses en
el sector tecnológico de China,
alegando el supuesto interés de
Pekín por ‘contrarrestar las
capacidades de EEUU y sus
aliados’. Mientras tanto, los
propios norteamericanos
reconocen que tales medidas
no pueden hacer frente al
crecimiento de la industria
china de altas tecnologías
El presidente de los Estados
Unidos, Joe Biden, firmó el 9
de agosto una orden ejecutiva
destinada a frenar el
crecimiento de tecnologías
sensibles en China, como los
semiconductores, la
microelectrónica, la
computación cuántica y ciertas
capacidades de inteligencia
artificial.
Sin embargo, «China no
necesita capital estadounidense
y puede financiar todo lo que
quiera», según comentó a
Sputnik Paul Craig Roberts,
economista y escritor
estadounidense, que fue
también subsecretario del
Tesoro en la administración
Reagan, reflexionando sobre la
iniciativa de la Casa Blanca.
«La orden de Biden podría
reflejar simplemente una
postura para parecer duro o
podría ser producto del deseo
de los neoconservadores de

atizar los conflictos entre
EEUU y las dos potencias —
China y Rusia— que sirven de
freno al unilateralismo de
Washington», explicó el
economista.
Además, el analista destacó que
muchos de los científicos
chinos se formaron en los
Estados Unidos, mientras que
los conocimientos científico-
tecnológicos están ahora
disponibles en revistas revisadas
por sus pares y en los contactos
entre científicos. «En otras
palabras, hay pocos secretos»,
subrayó.
De acuerdo con el especialista,
gran parte de la fabricación
estadounidense para el mercado
nacional reside en China, por lo
que «una verdadera guerra
comercial privaría a las
empresas norteamericanas,
como Apple, de productos para
vender en los mercados de
EEUU y, por lo tanto, daría lugar
a una disminución de sus
ingresos».
Además, continuó, Pekín es el
mayor acreedor de Washington,
y si se deshiciera de sus
tenencias de bonos del Tesoro
estadounidense, «se produciría
el caos». De esta forma,
enfatizó el interlocutor, «nos
guste o no, China lleva la
delantera en el juego de ‘ojo
por ojo’ que se está
desarrollando».

¿Cómo podría China
tomar represalias?
En respuesta a la medida
adoptada por la Casa Blanca,
los dirigentes chinos advirtieron
de que las restricciones a la
inversión «socavarán
gravemente los intereses de las
empresas e inversores chinos y
estadounidenses» y reducirán
«la confianza de la comunidad
internacional en el entorno
empresarial estadounidense»,
conforme con Liu Pengyu,
portavoz de la embajada china
en Washington.
«Seguramente las nuevas
disposiciones de EEUU serán
un boomerang para la economía
de ese país, sobre todo para el
sector de la alta tecnología»,
explicó a Sputnik Fabio
Massimo Parenti, profesor
asociado de economía política
internacional y estudios
globales en la Universidad de
Asuntos Exteriores de China.
En opinión del profesor, la raíz
de esas iniciativas antichinas es
que «Estados Unidos y el
Occidente colectivo perdieron
su primacía a nivel mundial, y
ahora están tratando de destruir
la forma neoliberal de la
globalización, ofreciendo la
nueva versión de la Guerra Fría.»
«El comercio convertido en
armas es una vieja historia bajo
los presidentes de EEUU, y
también es parte del pasado
durante la Guerra Fría», enfatizó
el experto.
El experto citado llamó la
atención sobre el hecho de que
dichas medidas podrían afectar
a la rentabilidad de las empresas
estadounidenses, estropear las
relaciones con China y
dificultar su acceso al gran y
lucrativo mercado de la
República Popular.
Como ejemplo, el analista
aludió a la reciente decisión de
Pekín de imponer restricciones
a las exportaciones de tierras
raras. La prohibición china de

exportar galio y germanio, dos
elementos esenciales para
fabricar chips
semiconductores, entró en
vigor el 1 de agosto y causó
escalofríos entre los
fabricantes estadounidenses,
dado que China produce más
del 80% del galio y el 60% del
germanio del mundo.
«Si EEUU mantiene este
enfoque [de reducir las
inversiones] China se irá
organizando para limitar
gradualmente el acceso al
mercado de las empresas
estratégicas estadounidenses, y
puede tomar represalias sobre
otras exportaciones de materias
primas (...) que afectarán, por
ejemplo, a la transición verde
tanto en Europa como en
EEUU», señaló Perenti.
El Occidente, prosiguió el
experto, «depende mucho del
mercado y los proveedores
chinos y no es capaz de
reemplazarlos de manera fácil».
Y este proceso de sustitución y
deslocalización «llevará
muchos, muchos años en un
sistema político, muy inestable,
tanto en Europa como en
Estados Unidos», añadió.
Conforme con el analista, todo
el conjunto de acciones
estadounidenses —empezando
por las restricciones a la
industria china de
semiconductores y terminando
con la prohibición de
inversiones— «están
acelerando de facto el proceso
de independencia tecnológica
de la República Popular
respecto a Estados Unidos».
Y con el tiempo, resumió
Parenti, las medidas de
Washington «podrían impulsar
indirectamente la
competitividad tecnológica de
China frente a EEUU y
contribuir así a la
reorganización geopolítica en
el curso hacia un orden mundial
multipolar más equitativo».



Miércoles 15 de Enero de 2013Miércoles 15 de Enero de 2013Domingo 21 de Abril de 2019 Semana  del  07 al 13 de agosto  de  2023

11ECONOMIA
Rusia planea aumentar la previsión de

exportación de grano por más de 55
millones de toneladas

Sputnik / Aleksandr Kryazhev / Acceder al contenido multimedia

MOSCÚ (Sputnik)10 de agosto de
2023.— El Ministerio de Agricultura
de Rusia aumentará el pronóstico de
exportación de granos para el año
agrícola 2023-2024 por encima del
índice actual de 55 millones de
toneladas, si aumentan las previsiones
para la cosecha bruta, declaró a los
periodistas el titular de esa cartera,
Dmitri Pátrushev.
«Este año planeamos exportar (...)
los granos que recogemos, un total
de 55 millones de toneladas. Esa
cifra se puede ajustar al alza a medida
que avanza la cosecha. Si vemos
que crecen las previsiones de la
cosecha de grano, vamos a ajustar la
cifra y el volumen de las
exportaciones», declaró Dmitri
Pátrushev el ministro.
Desde el Ministerio de Agricultura
ruso indicaron que en 2023 se planea
recoger 123 millones de toneladas
de grano, 78 millones de toneladas
de las cuales corresponden al trigo.

El pronóstico podría incrementarse,
y el potencial de exportación de
granos en el año agrícola actual (del
1 de julio de 2023 al 30 de junio de
2024) asciende a 55 millones de
toneladas.
«Si hablamos de la seguridad
alimentaria global, Rusia siempre ha
contribuido en esa esfera. El año
pasado exportamos un volumen de
grano sin precedentes: 60 millones
de toneladas. Eso nunca había
ocurrido en la historia de nuestro
país», destacó Pátrushev.
Según los pronósticos anteriores, el
Ministerio de Agricultura esperaba
para este año una cosecha de granos
de 130 millones de toneladas,
incluidos 87 millones de toneladas
de trigo, un índice récord en la
historia de Rusia. En comparación,
en 2021 el país cosechó 120,656
millones de toneladas de granos,
incluidos 75,94 millones de toneladas
de trigo.

China incrementa el volumen de comercio
con Rusia en más de un tercio, mientras

disminuye con EEUU
Sputnik,08 de agosto de 2023.-El
volumen de comercio de China con
Rusia en enero-julio de 2023 aumentó
un 36,5% y con EEUU cayó un
15,4%, según muestran los datos de
la Administración General de
Aduanas china. El proceso se
desarrolla mientras que el ritmo de
caída de las exportaciones del país
asiático en julio fue el más rápido
desde febrero de 2020.
En concreto, China exportó a Rusia
mercancías por un valor de 62.545

millones de dólares en enero-julio
de 2023, lo que supone un aumento
del 73,4% en comparación con el
mismo periodo de 2022. A su vez,
los envíos de Rusia a China
aumentaron un 15,1%, totalizando
71.559 millones de dólares. En total,
el volumen de comercio entre ambos
países aumentó hasta 134.104
millones de dólares.
Para finales de 2022, el volumen de
negocio comercial entre ambos
Estados creció un 29,3% hasta

alcanzar la cifra récord de 190.271
millones de dólares.
Los mandatarios de Rusia y China,
Vladímir Putin y Xi Jinping, fijaron
anteriormente el objetivo de duplicar
el volumen de negocios comerciales
llevándolo de 100.000 millones de
dólares anuales en 2018 a 200.000
millones en 2024. Tras las
conversaciones entre los dos jefes
de Estado, que tuvieron lugar en
Pekín el 4 de febrero de 2022, el
portavoz del Kremlin, Dmitri
Peskov, afirmó que el presidente
chino tiene previsto aumentar el
volumen de negocios del comercio
bilateral hasta los 250.000 millones
de dólares al año.
La tendencia positiva del comercio
entre Pekín y Moscú se desarrolla,
mientras que las exportaciones de
China a EEUU en los siete primeros
meses del 2023 cayeron un 18,6%
interanual, hasta 281.655 millones
de dólares, según los datos de la

Administración General de Aduanas
china. Estados Unidos importó al
país asiático mercancías por un valor
de 99.859 millones de dólares, un
4,7% menos que en el mismo
periodo del año anterior. En general,
el volumen de comercio entre ambos
países cayó hasta los 381.514
millones de dólares.
En 2022, el volumen de comercio
entre los dos países creció un 0,6%,
hasta 759.427 millones de dólares.
En general, las exportaciones de
China cayeron un 14,5% interanual
hasta un mínimo de cinco meses de
281.760 millones de dólares en
julio de 2023, informó la
Administración General de
Aduanas china. Se trata del
descenso más significativo desde
febrero de 2020, impulsado por el
debilitamiento de la demanda
mundial. Varios analistas habían
previsto un descenso del 12,5%,
según Trading Economics.

AFP 2023 / Str

La dependencia del gas ruso sigue
influyendo en la situación de Alemania

AP Photo / Bela Szandelszky

BERLÍN (Sputnik) — Alemania
continúa bajo los efectos de la alta
dependencia del gas procedente de
Rusia, declaró la portavoz del
Ministerio de Economía germano,
Beate Baron.
«La alta dependencia de Rusia, del
gas, sigue teniendo un impacto. Esto

se puede ver en el nivel de los precios
de la energía, que sigue siendo alto.
Otros países europeos no
experimentan tales consecuencias
porque no tenían una dependencia
tan alta del gas ruso. Por lo tanto,

Continua pág.12
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d e b e m o s  r e s o l v e r  e s t e
problema», dijo Baron ante la
prensa.
La vocera señaló que para
solucionar el  problema se
n e c e s i t a n  i n v e r s i o n e s ,
beneficios fiscales y precios
asequibles de la energía.
Además, Baron nombró otras
razones que incitan la difícil
s i t u a c i ó n  e c o n ó m i c a  e n
Alemania como, en particular,
el problema de la migración
de mano de obra cualificada.
Según la portavoz, el Gobierno
federal implementa nuevas

La dependencia del gas ruso sigue influyendo en la
situación de Alemania… continuación pág. 11

iniciativas legislativas para
abordar el problema.
El año 2022, Alemania, al
i g u a l  q u e  E u r o p a  e n  s u
conjunto, se enfrentó a una
g r a v e  c r i s i s  e n e r g é t i c a
p r o v o c a d a  e n  m u c h o s
aspectos por las sanciones
c o n t r a  R u s i a  y ,  e n
consecuencia,  al paulatino
abandono de sus fuentes de
energía.
En Alemania, la situación se
complicó  aún  más  por  e l
paralelo desmantelamiento de
las centrales nucleares locales.

¿Por qué el veto de EEUU a la inversión en
la industria tecnológica china no frenará

su desarrollo?

AP Photo / Andy Wong

Sputnik,12 de agosto de 2023.-
Washington res tr ingió las
inversiones estadounidenses en
el sector tecnológico de China,
alegando el supuesto interés de
Pekín por ‘contrarrestar las
capacidades de EEUU y sus
aliados’. Mientras tanto, los
propios  norteamer icanos
reconocen que tales medidas no
pueden hacer  frente  al
crecimiento de la industria china
de altas tecnologías
El presidente de los Estados
Unidos, Joe Biden, firmó el 9 de
agosto una orden ejecutiva
destinada a frenar el crecimiento
de tecnologías sensibles en
China,  como los
semiconductores,  la
microelectrónica, la computación
cuántica y ciertas capacidades
de inteligencia artificial.
Sin embargo, «China no necesita
capital estadounidense y puede
financiar todo lo que quiera»,

según comentó a Sputnik Paul
Craig Roberts, economista y
escritor estadounidense, que fue
también subsecretario del Tesoro
en la administración Reagan,
reflexionando sobre la iniciativa
de la Casa Blanca.
«La orden de Biden podría
reflejar simplemente una postura
para parecer duro o podría ser
producto del deseo de los
neoconservadores de atizar los
conflictos entre EEUU y las dos
potencias —China y Rusia— que
sirven de freno al unilateralismo
de Washington», explicó el
economista.
Además, el analista destacó que
muchos de los científicos chinos
se formaron en los Estados
Unidos ,  mientras  que los
conocimientos  c ient í f ico-
tecnológicos  están  ahora
disponibles en revistas revisadas
por sus pares y en los contactos
entre científicos. «En otras

palabras, hay pocos secretos»,
subrayó.
De acuerdo con el especialista,
gran parte de la fabricación
estadounidense para el mercado
nacional reside en China, por lo
que «una verdadera guerra
comercial privaría a las empresas
norteamericanas, como Apple,
de productos para vender en los
mercados de EEUU y, por lo
tanto,  dar ía  lugar  a  una
disminución de sus ingresos».
Además, continuó, Pekín es el
mayor acreedor de Washington,
y si se deshiciera de sus tenencias
de  bonos del  Tesoro
estadounidense, «se produciría
el caos». De esta forma, enfatizó
el interlocutor, «nos guste o no,
China lleva la delantera en el
juego de ‘ojo por ojo’ que se
está desarrollando».

¿Cómo podría China
tomar represalias?
En respuesta a la medida
adoptada por la Casa Blanca,
los dirigentes chinos advirtieron
de que las restricciones a la
inversión «socavarán gravemente
los intereses de las empresas e
inversores  chinos  y
estadounidenses» y reducirán «la
confianza de la comunidad
internacional en el entorno
empresarial estadounidense»,
conforme con Liu Pengyu,
portavoz de la embajada china
en Washington.
«Seguramente las  nuevas
disposiciones de EEUU serán un
boomerang para la economía de
ese país, sobre todo para el
sector de la alta tecnología»,
explicó a Sputnik Fabio Massimo
Parenti, profesor asociado de
economía política internacional
y es tudios  globales  en la
Univers idad  de Asuntos
Exteriores de China.
En opinión del profesor, la raíz
de esas iniciativas antichinas es
que «Estados Unidos y el
Occidente colectivo perdieron
su primacía a nivel mundial, y
ahora están tratando de destruir
la  forma neol iberal  de la
globalización, ofreciendo la
nueva versión de la Guerra Fría.»
«El comercio convertido en
armas es una vieja historia bajo
los presidentes de EEUU, y
también es parte del pasado

durante la Guerra Fría», enfatizó
el experto.
El experto citado llamó la atención
sobre el hecho de que dichas
medidas podrían afectar a la
rentabilidad de las empresas
estadounidenses, estropear las
relaciones con China y dificultar
su acceso al gran y lucrativo
mercado de la República Popular.
Como ejemplo, el analista aludió
a la reciente decisión de Pekín de
imponer restricciones a las
exportaciones de tierras raras. La
prohibición china de exportar
galio y germanio, dos elementos
esenciales para fabricar chips
semiconductores, entró en vigor
el 1 de agosto y causó escalofríos
ent re los  fabricantes
estadounidenses, dado que China
produce más del 80% del galio y
el 60% del germanio del mundo.
«Si EEUU mantiene este enfoque
[de reducir las inversiones] China
se irá organizando para limitar
gradualmente el  acceso al
mercado de  las empresas
estratégicas estadounidenses, y
puede tomar represalias sobre
otras exportaciones de materias
primas (...) que afectarán, por
ejemplo, a la transición verde tanto
en Europa como en EEUU»,
señaló Perenti.
El Occidente,  prosiguió el
experto, «depende mucho del
mercado y los proveedores chinos
y no es capaz de reemplazarlos
de manera fácil». Y este proceso
de sustitución y deslocalización
«llevará muchos, muchos años en
un sistema político, muy inestable,
tanto en Europa como en Estados
Unidos», añadió.
Conforme con el analista, todo el
conjunto de acciones
estadounidenses —empezando
por las restricciones a la industria
china de semiconductores y
terminando con la prohibición de
inversiones— «están acelerando
de facto el  proceso  de
independencia tecnológica de la
República Popular respecto a
Estados Unidos».
Y con el tiempo, resumió Parenti,
las medidas de Washington
«podrían impulsar indirectamente
la competitividad tecnológica de
China frente a EEUU y contribuir
así a la reorganización geopolítica
en el curso hacia un orden mundial
multipolar más equitativo».
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La NASA mantiene las fechas para su
siguiente misión a la Luna

Sputnik,09 de agosto de 2023.-La
NASA mantiene por el momento
las fechas fijadas para el regreso de
sus astronautas a la Luna y está
trabajando para cumplirlas, informó
este 8 de agosto Jim Free,
administrador adjunto de desarrollo
de sistemas de exploración de la
agencia espacial estadounidense.
«Estamos trabajando todavía para
la fecha de fines de noviembre de
2024 para el Artemis II», explicó
Free en una conferencia de prensa.
El funcionario añadió que los equipos
están trabajando en el escudo
térmico del módulo en que los
astronautas volverán a la Tierra, así
como en la parte eléctrica y otros
elementos analizados de la misión
no tripulada Artemis I, realizada en
noviembre de 2022.
En el Artemis II viajarán cuatro
astronautas que orbitarán la Luna y
probarán sistemas para la siguiente

misión, así como para otros viajes
espaciales.
La misión Artemis III, que llevará a
la primera mujer y a la primera
persona de color a la superficie de la
Luna, está prevista para diciembre
de 2025.
«Para diciembre de 2025 tenemos
el Artemis III y todavía estamos
trabajando con las fechas de nuestros
contratistas, cómo van con el
hardware, qué están haciendo.
Recientemente recibimos una puesta
a punto del calendario de SpaceX,
fuimos a su base», comentó Free.
La NASA prevé volver a la Luna en
asociación con empresas privadas y
mediante los Acuerdos de Artemis
de exploración espacial con decenas
de países.
Será la primera misión tripulada a la
superficie de la Luna desde el Apolo
17 en 1972, la última vez que un ser
humano pisó el satélite terrestre.

China y Rusia ponen en entredicho el plan
de Japón para verter agua radiactiva al

mar

AP Photo / Mari Yamaguchi
PEKÍN (Sputnik)09 de agosto de
2023.— El Ministerio de Exteriores
de China aseguró que envió a Japón
tres cuestionarios conjuntos con
Rusia que ponen en tela de juicio el
plan de Tokio para arrojar agua
radiactiva al mar.
«China y Rusia, basándose en la
avanzada práctica internacional en
materia de ciencia y tecnología, así
como la seguridad nuclear, enviaron
a Japón tres cuestionarios conjuntos
sobre problemas técnicos que ponen
en entredicho el plan de vertido de
agua [radiactiva] al mar», señaló la
institución en un comunicado.
El 7 de agosto, el ministro portavoz
del Gobierno japonés, Hirokazu
Matsuno, reiteró en una rueda de
prensa que su país no cambió sus
planes de verter agua radiactiva de la
central nuclear accidentada de
Fukushima al mar, lo que podría
producirse a finales de este mes o
principios de septiembre.
La Cancillería china enfatizó que
desde un principio expresó a Japón
sus preocupaciones argumentadas
con datos científicos.
«China contacta con Japón por los
canales bilaterales y multilaterales y
expuso en reiteradas ocasiones el
punto de vista e inquietudes de sus
instituciones especializadas»,
subrayó.
Según varios medios nipones, el
primer ministro japonés, Fumio
Kishida, al parecer aprobará la fecha
concreta del vertido del agua

radiactiva tras concluir su visita a
Estados Unidos, donde el 18 de
agosto prevé reunirse con los
presidentes del país norteamericano
y de Corea del Sur.
Inicialmente Japón planificaba arrojar
en la primavera boreal el agua
depurada pero con tritio radiactivo a
un kilómetro de la accidentada central
de Fukushima. Sin embargo,
pospuso la operación para el verano
boreal debido a las demoras por el
maltiempo y otras condiciones.
El 11 de marzo de 2011, varios
reactores de la central nuclear de
Fukushima, operada por la empresa
TEPCO, explotaron al quedar fuera
de servicio el sistema de refrigeración
debido a un terremoto de magnitud
9,0 y un tsunami.
Toneladas de agua que se usaron
para enfriar los reactores se
almacenan actualmente en unos
1.000 tanques gigantescos de la
planta. Japón afirma que el agua
vertida tendrá un nivel de
radiactividad por debajo del umbral
fijado por la Organización Mundial
de la Salud, y no supondría un peligro
para la salud humana ni para el medio
ambiente.
El plan ha suscitado la preocupación
de Rusia, China, las dos Coreas y de
los habitantes de los municipios
vecinos a Fukushima. Desde China
incluso han sugerido a los que creen
que el agua de Fukushima es segura
que la beban si confían en que es apta
para el consumo.

Descubren una nueva especie de ‘araña
duende’ con seis ojos

Las nuevas arañas, descubiertas en Japón, se
catalogaron como una especie diminuta.

RT, 09 de agosto de 2023.-Un
grupo de investigadores descubrió
una criatura naranja, catalogada
como una nueva especie de ‘araña
duende’ con seis ojos. El arácnido

fue encontrado entre hojarasca en
la isla Iriomote, en Japón.
En el estudio sobre el
descubrimiento de esta nueva
especie de oonópido, bautizada

como ‘Ischnothyreus ogatai’, se
revisó la fauna de la isla, donde se
reconocieron 12 especies de 7
géneros diferentes. Además, el
estudio cuenta con fotografías

detalladas de la nueva especie, que
tiene un cuerpo naranja rojizo, según
la descripción de los científicos,
mientras que las patas y esternón
son de un color amarillento.
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Ucrania «no puede decidir su propio
destino» porque depende del clima político

de EEUU

AFP 2023 / BRENDAN SMIALOWSKI
Sputnik, 09 de agosto de 2023.-
La alta dependencia que tiene el
Ejército ucraniano del apoyo
militar occidental para seguir
combatiendo contra las tropas
rusas ha colocado a Kiev en una
posición en la que no puede
decidir por sí mismo su propio
camino, señala un análisis
publicado este 9 de agosto por la
cadena de noticias CNN.
Tras más de 17 meses activo, el
conflicto ucraniano ha entrado en
una etapa decisiva, ya que el régimen
de Volodímir Zelenski depende
ahora más que nunca de las
decisiones que se tomen en
Washington, en un clima que podría
resultar adverso para Ucrania en
caso de que el próximo presidente
estadounidense sea del Partido
Republicano, indica el medio.
Y es que el resultado de la situación
que actualmente se vive en Europa
del Este dependerá de «factores
externos», como «los cambios en las
fuerzas políticas de Estados Unidos,
de Moscú y de las capitales
europeas», señala en su análisis
Stephen Collinson, periodista de
CNN asignado a la cobertura de la
Casa Blanca.
«Una de las mayores tragedias de
Ucrania, que lleva a cabo una ofensiva
crítica que, hasta ahora, no ha
cumplido sus propias expectativas
ni las de Occidente, es que no puede
decidir su propio destino», apunta el
autor.
De acuerdo con este analista, los
resultados de la contraofensiva
ucraniana —que comenzó en junio
pasado y ha mostrado nulos avances
en la zona de combate— «tendrían

especiales ramificaciones en Estados
Unidos, ya que podrían agudizar las
dudas sobre el apoyo
estadounidense» a las milicias
ucranianas.
De hecho, el exlegislador
republicano Adam Kinzinger
reconoció recientemente que en su
partido existe un pesimismo
generalizado en torno a los miles de
millones de dólares que se han
entregado a Kiev desde febrero de
2022.
En ese sentido, el analista de CNN
señaló que los estadounidenses se
preparan para una posible contienda
entre el presidente Joe Biden —
demócrata y partidario de seguir
respaldando a Zelenski— y el
exmandatario Donald Trump, «un
escéptico de la OTAN» que ya ha
prometido terminar las tensiones
entre Rusia y Ucrania en solo un día.
Según el especialista, incluso si Trump
no logra la candidatura a la
Presidencia, no es seguro que los
votantes apoyen a Biden debido a
que cada vez hay más incredulidad
acerca del creciente involucramiento
de Washington en el conflicto.
En su texto, el reportero recuerda
informaciones recientes publicadas
en la CNN sobre que funcionarios
estadounidenses están recibiendo
informes negativos sobre los escasos
avances de las tropas ucranianas
frente a las fuerzas rusas.
«Las dificultades de Ucrania —y
las cuantiosas pérdidas en
combate— se deben en parte a
las atrincheradas posiciones
defensivas en capas, trincheras
y campos de minas que Rusia
tardó meses en construir, y a la

realidad del campo de batalla
de que una fuerza atacante
necesita una ventaja numérica
sobre tropas bien
atrincheradas», señala el
análisis.
Para Collinson, es improbable que
el conflicto pueda terminar antes
de que Estados Unidos entre de
lleno al proceso electoral para
definir nuevo presidente.
«No hay un camino claro ni
siquiera hacia un alto el fuego»,
observa. «En última instancia, la
capacidad tanto de Rusia como
de Ucrania para soportar grandes
pérdidas en el campo de batalla
será decisiva a la hora de decidir
el punto en el que cualquiera de
las partes podría estar dispuesta a
llegar a un acuerdo, cuando el
coste de seguir luchando podría
verse superado por la recompensa
de poner fin a la contienda»,
agrega.

De acuerdo con el periodista, el
empantanamiento del conflicto podrá
cobrar mayor peso en el debate
político al interior de Estados Unidos.
«Aunque la política exterior rara vez
es un factor decisivo en las elecciones
presidenciales y (...) Ucrania no es
un tema dominante en las primarias
del Partido Republicano, algunos
estados republicanos como Iowa y
New Hampshire sí lo plantean y
cuestionan la generosidad de Estados
Unidos [hacia Kiev] tras meses de
elevada inflación que, aunque se esté
enfriando, ha contribuido a que
persistan las opiniones sombrías sobre
la economía estadounidense», dice
el experto.
De este modo, cuando los ciudadanos
estadounidenses acudan a las urnas
en noviembre de 2024, «es muy
probable que también desempeñen
un papel importante a la hora de
sellar el destino de Ucrania», concluye
Collinson.

Más fondos para Ucrania: Biden pide al
Congreso de EEUU 13.100 millones de

dólares

AP Photo / Jacquelyn Martin
Sputnik,10 de agosto de 2023.-
Como informó Sputnik un día
antes, el presidente estadounidense
Joe Biden solicitó a los legisladores
de su país una cantidad adicional
de ayuda militar para Kiev por
valor de 13.100 millones de
dólares.
La Casa Blanca confirmó este 10
de agosto que 9.500 millones se
utilizarán para equipamiento militar
para Ucrania y para el
reabastecimiento de las reservas
del Pentágono, que se han
mermado debido a los envíos
masivos de armamento al Gobierno
de Zelenski. Los otros 3.600
millones se utilizarán para

«continuar el apoyo militar, de
inteligencia y de defensa de otro tipo»,
de acuerdo con un comunicado del
Ejecutivo del país norteamericano.
Además, Biden pidió otros 7.300
millones de dólares destinados a
ayudar al país europeo en materia
económica, humanitaria y de
seguridad.
En total, según información oficial de
Washington, el presidente solicitó
24.000 millones de dólares para Kiev.
Un día antes, una fuente gubernamental
de Washington había comunicado a
Sputnik que los fondos militares que
pediría Biden serían superiores a los
10.000 millones de dólares.

Continua pág.15
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obstáculo que tuvo su gestión, el más
pobre desempeño, y demuestra que
las preocupaciones del banquero no
estaban tanto en este tema.
En estos últimos meses, se ve con
claridad que lo que vino a hacer
Laso en la presidencia no tuvo
como prioridad resolver el
problema de la seguridad, sino
poner orden en las cuentas de
algunos privados.
Con la disolución de la Asamblea
Nacional, Lasso ha aprovechado
estos últimos meses, en los que no
tiene el contrapeso del Poder
Legislativo, para decretar un conjunto
de leyes en el área económica y que
tienen como propósito: bajar los
impuestos a las clases medias y altas;
comprometer seriamente la soberanía
de Ecuador sobre las Islas Galápagos
tras un acuerdo con el banco suizo
Credite Suisse; y efectuar una reforma
tributaria —quizá la decisión de mayor
impacto de toda su gestión— marcada
y pensada desde el empresariado y
las clases altas para su fortalecimiento,
además de aliviarle deudas a los
sectores élites.
En estos últimos meses, se ve con
claridad que lo que vino a hacer
Guillermo Laso en la presidencia no
tuvo como prioridad resolver el
problema de la seguridad, sino poner
orden en las cuentas de algunos
privados.
Propiamente en el área de la
seguridad, se ha escuchado por parte
de su administración solo los típicos
llamados represivos, pero sin

Lasso, su promesa fallida en seguridad y el fracaso de las
derechas en América Latina… Continuación pág.16

efectivos avances. Tampoco ha
ofrecido herramientas necesarias,
ni jurídicas, militares o policiales,
para enfrentar el flagelo de manera
rotunda.
Esto es especialmente visible
cuando ya no puede justificar su
falta de accionar con los bloqueos
parlamentarios a su gestión.
Por todo esto, el fracaso de Lasso
en materia de seguridad se puede
proyectar al fracaso de las
gestiones de la derecha en América
Latina, quienes producen un
discurso de mano dura durante las
campañas que les permite ganarse
a amplios sectores hastiados, pero
al llegar al gobierno terminan
resbalando, y en algunos casos,
más bien echándole gasolina al
fuego, generando situaciones de
crispación e inseguridad que
parecen no poder ser
confrontadas.
¿Acaso así no llegaron Macri y
Bolsonaro a sus respectivas
presidencias? Pues así también
llegó Lasso, quien ya tiene fecha
adelantada de salida para
noviembre de 2023, y deja en
manos de su sucesor o sucesora
un país tremendamente debilitado
en el campo de la seguridad, ese
que fue su prioridad en la campaña.
Las declaraciones y opiniones
expresadas en este artículo son
de exclusiva responsabilidad
de su autor y no representan
necesariamente el punto de
vista de RT.
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El Congreso de Estados Unidos
aprobó en diciembre de 2022 casi
45.000 millones de dólares en ayuda
para Kiev, fondos que están
destinados a durar hasta finales de
septiembre de este año. Sin embargo,
a pesar del dinero y los equipos
militares entregados, las tropas
ucranianas consiguen nulos avances
en sus contraofensivas frente al
Ejército ruso.
Ahora falta que los congresistas
aprueben la petición de Joe Biden,
ya que dentro del Poder Legislativo
hay cuestionamientos —sobre todo
dentro del ala republicana— hacia la
pertinencia de que la nación

Más fondos para Ucrania: Biden pide al Congreso de EEUU 13.100
millones de dólares… Continuación pág.14

norteamericana siga ayudando a
Kiev con fondos que —dicen los
opositores del presidente— podrían
utilizarse para solucionar problemas
internos como la migración, el
combate a las adicciones o la
inflación.
El Instituto Kiel para la Economía
Mundial estima que Ucrania ha
recibido más de 100.000 millones
de dólares en ayuda humanitaria y
apoyo militar de más de 40 países.
De esa cantidad de recursos,
Washington ha aportado alrededor
de 51.246 millones de dólares, más
de la mitad, en asistencia militar, de
seguridad, financiera y humanitaria.

Pekín condena nuevas restricciones de
EEUU en tecnología: «China está muy

decepcionada»

AFP 2023 / GREG BAKER

Sputnik,10 de agosto de 2023.-
Pekín está muy decepcionada con
la decisión de la Administración
Biden de imponer nuevas
restricciones a las inversiones
estadounidenses en diversos
sectores tecnológicos de China,
declaró a Sputnik el portavoz de
la Embajada del país asiático en
Washington, Liu Pengyu.
«A pesar de la reiterada expresión
de profunda preocupación por parte
de China, Estados Unidos siguió
adelante con las nuevas restricciones
a la inversión. La parte china está
muy decepcionada por ello», dijo
Liu.
El diplomático también mencionó que
la relación económica y comercial
bilateral «es de naturaleza
mutuamente beneficiosa», razón por
la cual «la inversión bidireccional es
un área importante».
El presidente Joe Biden firmó este 9
de agosto una orden ejecutiva que
busca restringir las inversiones
estadounidenses en ciertos sectores

tecnológicos que operan en la
República Popular China, informó
la Casa Blanca.
La orden busca imponer
restricciones en tres áreas que
resultan estratégicas para el país
norteamericano: semiconductores y
microelectrónica; tecnologías de la
información cuántica, e inteligencia
artificial.
La Casa Blanca afirmó que Estados
Unidos está «comprometido» a
tomar medidas para supuestamente
«proteger la seguridad nacional».
«Esta orden buscará evitar que los
países extranjeros de interés
exploten la inversión de Estados
Unidos en tecnologías que son
fundamentales para respaldar su
desarrollo en capacidades militares,
inteligencia y vigilancia cibernética
que ponen en riesgo la seguridad
nacional», señaló el Ejecutivo.
El presidente firmó la orden luego
de realizar consultas con miembros
de la industria y aliados extranjeros,
según información oficial.
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Lasso, su promesa fallida en seguridad y el fracaso de las derechas en América Latina

El presidente ecuatoriano Guillermo Lasso durante la firma de una
ley el 23 de mayo de 2023 en el Palacio de Carondelet en Quito,
Ecuador.
Franklin Jacome / Agencia Press South / Gettyimages.ru

Por Ociel Alí López
Publicado: 8 agosto de 2023
RT, 10 de agosto de 2023.-La
experiencia de la gestión del actual
presidente Guillermo Lasso en
Ecuador debería provocar
preocupación y convertirse en un
centro de análisis y de debate por
parte de las derechas del
continente americano.
Su incapacidad para hacer
política, generar alianzas, mejorar
la economía y resolver el central
tema de la seguridad son un nuevo
ejemplo de lo que han venido
haciendo las derechas cuando
llegan al poder político en América
Latina, especialmente en el último
lustro, en el que los ensayos de

los expresidentes Mauricio Macri,
de Argentina, y Jair Bolsonaro,
de Brasil, han agravado las crisis
previas existentes y sus gobiernos
se han visto interrumpidos por
derrotas electorales.
Cuando analizamos la gestión de
Lasso, el tema de la seguridad ha
sido icónico de su insolvencia.
Durante su corto período, las
bandas criminales se han
apoderado de vastos territorios,
las cárceles se han convertido en
espacios sin gobernanza y la
del incuencia común ha
manifestado un crecimiento
inusitado.

Un oficial en la escena de explosión de un auto. Guayaquil, 1 de
noviembre de 2022.
Gerardo Menoscal / Agencia Press South / Gettyimages.ru

Hoy nos preguntamos dónde quedó
el Ecuador que conocimos hace
apenas uno o dos lustros atrás. Un
país pacífico, de los lugares más

seguros de todo el continente, donde
no habían permeado las bandas
criminales que azotaban países
vecinos como Colombia y Perú.

Durante su corto período, las
bandas criminales se han
apoderado de vastos territorios,
las cárceles se han convertido
en espacios sin gobernanza y la
delincuencia común ha
manifestado un crecimiento
inusitado.

Campaña y promesa de
seguridad
El tema de la seguridad fue la oferta
principal durante la campaña de
Lasso, en un momento en que la
violencia comenzaba a dar
muestras de que iba en crecimiento.
«La seguridad será una prioridad
para la vida de los ecuatorianos y
para proteger el derecho a vivir en

paz (…) La vida será la prioridad
de nuestro  gobierno:  la
seguridad», afirmó.
Lasso ganó las presidenciales de
2021 con la promesa de atacar
el problema con mano dura. Pero
la realidad actual, después de
poco más de dos años en ejercicio
del poder político, es que su
administración está dejando una
si tuación calamitosa,  de
crispación general  para la
sociedad ecuatoriana, que se ha
visto sobrepasada y que parece
no tener herramientas ni voluntad
política para enfrentar la fuerza
con que el  f lagelo  de la
inseguridad se ha impuesto.

Fuerzas de seguridad en la Penitenciaría del Litoral. Guayas, 1 de
octubre del 2021.
Dario Ordonez / Anadolu Agency / Gettyimages.ru
Los sucesos ocurridos a finales del
mes pasado, en medio de la campaña
electoral, son sintomáticos de lo que
está ocurriendo. El asesinato el 23
de julio del alcalde de la ciudad de
Manta, Agustín Intriago, y de la
deportista Ariana Chancay, mientras
en paralelo motines afectaban casi
todos los recintos penitenciarios del
país, provocando la muerte de otras
treinta personas durante esos días,
da cuenta del grado de quiebre
que sufre el orden público
ecuatoriano.

La seguridad y la política
El experimento derechista de
Lasso no ha sido el único en
fracasar, políticamente hablando,
pero sí el que lo ha hecho de
manera más rápida.
Antes de tener un año en el
gobierno tuvo que confrontar un
fuerte levantamiento indígena.
Previo a cumplir dos años en el
poder ya había sufrido dos intentos
de ‘impeachment’ político y su

mandato se erosionaba ante serios
problemas de gobernabilidad.
Todo esto le obligó a declarar la
muerte cruzada, un mecanismo
constitucional que permite al
mandatario llamar a elecciones
anticipadas, presidenciales y
legislativas. Luego, Lasso se retiró
de la nueva contienda electoral,
demostrando su poco piso político,
su escaso arraigo en el votante y el
alto grado de deslegitimidad con
que cuenta.
Esta cadena de hechos marca el
fracaso de la gestión, la incapacidad
para confrontar los principales
problemas de Ecuador y también la
falta de un enfoque claro para que
los sectores de derecha pueden
gestionar sus gobiernos, más allá de
discursos altisonantes y populistas
mientras dura la campaña
presidencial.
El problema de seguridad pública es
quizá el Talón de Aquiles, el peor
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